

La sanidad pública en la sala de Emergencias

Un estudio, divulgado por la revista *American Journal of Public Health*, revela la mala salud de los hispanos nacidos en Estados Unidos que es incluso peor que la de los que llegan de los países de América Latina.



Antoni Gutiérrez-Rubí
www.gutierrez-rubi.es

El polémico documental "Sicko", de Michael Moore, ha puesto la sanidad pública norteamericana en el centro del debate de las Elecciones USA 2008. La comparación crítica del

sistema médico norteamericano con el cubano ha sido una buena promoción. La reacción agresiva de los sectores más conservadores ha desatado una gran polémica, a la que se añade la investigación del Departamento del Tesoro contra Moore por su viaje a Cuba. El director, ganador de un Oscar en 2003 por *Bowling for Columbine*, se defiende de las críticas alegando su derecho a la libertad de información y ha roto el cerco político y mediático que los conservadores han lanzado

sobre él y su film con una inteligente campaña en You Tube que promueve la conversación y participación on line sobre el sistema sanitario norteamericano.

Pero, aunque moleste lo que se cuenta, y el revuelo mediático sobre Moore pueda acabar desviando la atención sobre lo fundamental, lo cierto es que el diagnóstico de la salud pública en los USA, y en especial en lo que se refiere a la población hispana, es de pronóstico reservado. La sanidad pública está en estado de shock y en la sala de emergencias.

Los datos son abrumadores:

1. Estados Unidos es el país más rico del mundo, pero ocupa el puesto 21 en esperanza de vida entre los 30 países más desarrollados.
2. El sistema de asistencia sanitaria de Estados Unidos ocupa el lugar 37 del mundo, por detrás de Colombia y Portugal, según el ranking que la Organización Mundial de la Salud (OMS) establece en el Informe 2000 sobre la salud en el mundo, basado en evaluaciones objetivas de los resultados médicos.
3. Estados Unidos se encuentra en el lugar 26 del mundo en mortalidad infantil, según el informe sobre el



Estado Mundial de las Madres 2007 de Save the Children.

4. Estados Unidos tiene menos médicos, enfermeras y camas de hospital per cápita que la media de los países de la OCDE.
5. El veintidós por ciento de los estadounidenses dicen que la asistencia sanitaria es el problema más candente. El cuidado médico se ha convertido en la principal preocupación ciudadana por encima de las dificultades para pagar el alquiler o la hipoteca, ser víctima de un ataque terrorista o de un crimen violento, perder el trabajo o el dinero en la bolsa.
6. Un estudio de Consumer Reports descubrió que en el 2003 el 16% de la población estadounidense, unos 45 millones, carece de seguro médico, y que otro 24% viven con un

seguro de salud mínimo que apenas cubre sus necesidades médicas y no les permite pagar gastos médicos importantes. En total, el 49% de los encuestados dijeron que estaban "poco" o "nada" preparados para pagar una emergencia médica costosa en el próximo año.

Por ejemplo, entre 2001 y 2005, el número de personas sin seguro sanitario ha aumentado el 16,6 por ciento. Los costes son insostenibles para los más pobres: la prima media de un seguro sanitario familiar de cuatro personas supera los ingresos anuales de un obrero con salario mínimo a tiempo completo.

7. Los hispanos que residen en Estados Unidos son el colectivo que menos seguro médico tiene. Uno de cada tres latinos está desprovisto de esta cobertura básica, la tasa más alta respecto a cualquier otra minoría, según informa la organización no lucrativa Communications Careers For Latinos

8. Y un estudio, divulgado por la revista *American Journal of Public Health*, revela la mala salud de los hispanos nacidos en Estados Unidos que es incluso peor que la de los que llegan de los países de América Latina. Según la investigación, los hispanos nacidos en Estados Unidos sufren una mayor incidencia de diabetes, alta

presión sanguínea y problemas de colesterol.

Una mezcla de problemas culturales y económicos, junto con la falta de información sobre sus derechos y el temor de que la asistencia sanitaria pueda agudizar los problemas legales y migratorios, convierte a los hispanos en uno de los sectores más vulnerables de nuestra sociedad.

La sanidad será decisiva en las Elecciones USA 2008

En la próxima campaña presidencial la sanidad y la salud públicas van a estar en el centro del debate entre los candidatos demócratas y republicanos. Para favorecer el conocimiento de las propuestas de cada candidatura política se ha creado Health08.org, una Web patrocinada por La Fundación de la Familia de Kaiser que aspira a convertirse en el referente mediático y electoral de la campaña en relación a los temas de salud y sanidad. El site está centrado en recoger las propuestas electorales, compararlas, analizarlas y ofrecer una guía para el elector que esté preocupado por los temas de salud pública y quiera evaluar a los candidatos de manera rigurosa. El próximo voto decidirá la salud de los Estados Unidos y nuestra salud.

Arias Enterprises

PAGEANT PRODUCTION COMPANY

OFRECE

- CLASES DE MODELAJE
- CLASES DE BAILE
- ETIQUETA & PROTOCOLO
- MAQUILLAJE
- ENTRENAMIENTO INTENSIVO PARA CONCURSOS DE BELLEZA

ESTAMOS AUDICIONANDO PARA

MISS MASSACHUSETTS HISPANIC USA

MISS MASSACHUSETTS HISPANIC TEEN USA

¡LLAME AHORA! ESPACIOS LIMITADOS.

NOW OFFERING:

- MODELING LESSONS
- MAKE-UP LESSONS
- DANCE LESSONS
- PAGEANT CONTESTANT INTENSIVE TRAINING
- ETIQUETTE & PROTOCOL LESSONS

WE ARE ALSO LOOKING FOR CONTESTANTS FOR OUR UPCOMING BEAUTY PAGEANTS:

- MISS MASSACHUSETTS HISPANIC USA
- MISS MASSACHUSETTS HISPANIC TEEN USA

PARA INFORMACIÓN LLAMA A LOS TELÉFONOS FOR INFORMATION CALL

978-771-1397

978-685-4300

335 ESSEX STREET LAWRENCE, MA 01841

CALL NOW! SPACE IS LIMITED

Nondia Travel & Tours

Su puerta al mundo

La misma Nondia que usted conoce iahora más cerca de usted!

¡Viaje con nosotros!

Ofrecemos las mejores tarifas del mercado en boletos aéreos y paquetes de vacaciones con hotel incluido para todas partes del mundo

Boletos aéreos de ida y regreso.

Santo Domingo, R.D.\$238	Costa Rica\$318
Santiago, R.D.\$258	Honduras\$353
San Juan\$278	Colombia\$376
El Salvador\$350	Ecuador\$504
Guatemala\$327	Caracas\$525
México\$239	Perú\$464

*TARIFAS SUJETAS A CAMBIO SIN PREVIO AVISO. PRECIOS NO INCLUYEN IMPUESTOS.

Vacaciones de último minuto

Tarifas desde \$250 por persona.

PAQUETE INCLUYE: Hotel, boleto aéreo y carro

RESERVACIONES DESDE 3 HORAS ANTES DEL VIAJE.

- MIAMI • ORLANDO • NEW YORK • WASHINGTON
- PHILADELPHIA • LAS VEGAS • LOS ANGELES • CANADA
- EL CARIBE • EUROPA • CENTRO Y SUR AMÉRICA

Tarifas sujetas a disponibilidad. Tarifas sujetas a cambio sin previo aviso.

234 Essex Street
Lawrence, MA 01840
978.794.0026

Consúltenos para cualquier otro destino, ya sea boleto aéreo, paquete de vacaciones o cruceros.